

lágrimas y cenizas

Los 49 huelguistas del hambre de Arbona, Baiona y Fresnes han entrado ya en su quinta semana de ayuno total.

Los más debilitados del grupo empiezan a desplomarse al intentar ponerse en pie, a caerse por las escaleras, a perder la visión, a sufrir vómitos. El frío glacial de estos días ha afectado muy especialmente a los de la cárcel de Fresnes, junto a París. Hartos de tanta indiferencia, los huelguistas rechazan además todo control médico desde hace unos días. Esta acción colectiva no-violenta (¿por qué no interviene ya los portadores de palomitas del PNV, y los jerifaltes del grupo de la "no-violencia" de Saver-Recaide?) es así, desde ya, una de las más graves de cuantas se han realizado estos años por militantes de la izquierda abertzale; y graves acontecimientos pueden producirse en cualquier momento.

Pero el Gobierno "socialista" francés, de la mano del Gobierno "socialista" español, sigue sin mover un dedo. Exactamente lo mismo que en los tiempos con gobiernos de derechas en ambos Estados.

La represión imperialista antivasca ni se disimula ya; el pastel pirenaico fue dividido por los reyes hace ya siglos; y no es cosa de que la "izquierda" se eche atrás. El pueblo vasco es España (o Francia); y los vascos del Sur no tienen derecho a residir en laparte norte de su territorio nacional. Porque así lo han decidido los burócratas "socialistas" de París, tras la llamada telefónica efectuada a ellos por los "socialistas" de Madrid.

La acción concertada en Euskadi Norte y Sur, de todas las policías franco-españolas, oficiales y extra-oficiales, se encarga del resto para el logro del objetivo: "limpiar" Euskadi-Norte (y luego Euskadi-Sur, claro) de las "bandas españolas" que entorpecen el sopor turístico previsto "pour le petit coin" por las altas instancias.

Llega a los teletipos, en ese contexto de opresión desvergonzada, la noticia del ametrallamiento colectivo de Barakaldo; con un saldo de sangre sin precedentes en una acción urbana análoga. Los sedicentes "socialistas" españoles vuelven a subir el listón represivo en varios enteros; dejando cada vez

más atrás a los neo-fascistas de los Gobiernos Suárez y Calvo Sotelo.

Pero lo grave, lo gravísimo, es que esta represión desalmada y conjunta, contra este pueblo que se ha levantado por su auto-determinación y su independencia, ya no despierta reacciones inmediatas y fulminantes de repulsa en todo el abanico de las burocracias políticas del país, y no las despierta por la sencillísima razón de que la parte domesticada del movimiento vasco persigue, objetivamente, e incluso de modo explícito, la liquidación del movimiento independentista vasco. Por eso no cerró ayer sus puertas "ipso facto" el batzoki del PNV en Barakaldo: porque dicho partido persigue (y no sólo de pique), como lo afirmó su portador oficial, "que los vascos nos sintamos cómodos dentro de España". Aunque para eso bastaba el carlismo; y sea hora de abandonar la sigla por decencia política, si la tienen.

La tenaza que hoy se cierra sobre el movimiento abertzale es así gigantesca; y no es exagerado decir que el pueblo vasco no ha conocido momentos tan duros desde 1937.

La operación franco-española "quisling" se lleva en varios frentes simultáneos. Con la venia clara del

PNV y de EE se trata de:

a) Diezmar físicamente, a las "bandas armadas" por todos los procedimientos: GAL, ametrallamientos preventivos, expulsiones, encarcelamientos, indocumentación, muertes por inanición, etc.

b) aniquilar políticamente el sentido de la lucha de las "bandas": "sólo funcionan por dinero", Mario dixit: "grupos de iluminados" (¿mueren por dinero los iluminados?), etc.

c) Denigrar sistemáticamente el proyecto mismo de Liberación Nacional del pueblo vasco. Aquella frasecita del ex-lehendakari Leizaola: "La independencia de Euskadi nos traería un siglo de miseria", que un día escandalizó, es hoy consigna permanente del PNV; y principio fundamental también de EE: "Independenziarekin, industria galdu ondoren, lehenera joango ginateke, eta 2.500.000 bizilagun sobran leudeke hemen" (Xabier Gereño dixit). En esto Gereño sigue de cerca a su jefe Mario: "El 50 por ciento del pueblo vasco se siente muy ligado a España, y hay que tenerlo en cuenta"; y a su otro jefe, el P. Bandrés: "El pueblo vasco ya se ha autodeterminado". ¡Ya era hora de cambiar de tema, y hablar de cosas que no sean ese aburrido "problema vasco"! (entre comillas, por supuesto).

Seamos claros: el PNV y EE ya no disimulan que están contra la "utopía independentista"; aunque una parte de sus seguidores se nieguen a la evidencia. El PNV y EE son partidos regionalistas, para quienes marco del Estado español es intangible. Es decir, son partidos *españolistas*. Y en esa españolidad fundamental de planteamiento coinciden con AP, PSOE, etc. El premio del PNV a Alfonso Suárez no es un premio táctico, sino una coincidencia en lo fundamental. Y una coincidencia también, claro, en los problemas de clase.

Por eso están empeñados, ambos partidos, del brazo de García Damborenea y Múgica Herzog, en desprestigiar a las "bandas" y a los "epilépticos irracionales", que aún piensan que la lista de la liberación nacional de los pueblos no se ha cerrado; y que Euskadi va a ser la próxima nación que acceda al control de su propio destino.

Pero, a propósito de "bandas armadas", el pueblo de Illinois no lloraba a los muertos de Chicago de los años 30, ni nombraba "hijo predilecto" a Al Capone en el momento de su encarcelamiento, ni recibía en masa a los gángsteres a la salida de la cárcel; ni la dispersión en el lago Michigan de las ce-

nizas de sus cadáveres producían en el pueblo una especie de vértigo colectivo, y de compromiso aún más radical en el apoyo a la causa gangsteril de las "bandas" hasta las últimas consecuencias.

Hay que ser ciego y traidor a la vez para no barruntar, a la simple lectura de los actos impresionantes del Bidasoa y de Urbasa, que un pueblo está renaciendo ante nuestros ojos. En el dolor, por supuesto; pero en la poesía también. Porque ese desgarrar colectivo y esa grandeza estética no se improvisan a escala popular. Un pueblo está renaciendo. ¿Quién lo ve aún? En el dolor y en la poesía; como cuantos pueblos precedieron al nuestro en su lucha de emancipación, anti-imperialista, por la identidad y el auto-gobierno.

El pueblo abertzale debe tener bien presentes estos hechos al decidir su conducta. Hoy, a la hora del voto, no votando al enemigo. Pero también después de haber votado, e independientemente del resultado numérico. Este ingente esfuerzo de nuestro pueblo, amasado entre lágrimas, terror, paro, hambre, cenizas aventadas, tanquetas, aurrekus de honor, impotencia económica, traiciones, poemas, bertos... nos va a llevar, nos está llevando ya, a la victoria. Porque la represión, repitámoslo, es prólogo del triunfo, e ilustración del desconcierto del enemigo.

Pero ante la desfachatez y la desvergüenza de los traidores (que también abundaron en otros pueblos cuando la situación fue dura) es precisa una reafirmación de principios. Hay que evitar que la "desviación" españolista del Carlismo Vasco, del PNV y de EE vuelva a darse. Nada mejor para eso que recordar el solemne juramento colectivo de los dirigentes de la izquierda abertzale, leído por nuestro llorado Telesforo en Leire: "Juramos luchar por la plena unidad y total soberanía de nuestra única patria Euskadi".

Algunos pueden pensar; algunos piensan, mejor dicho, que ése no es un juramento esencial. Pero los tales sólo piensan así porque tienen ya su propia patria: España.

Nosotros no la tenemos aún. Y por eso hacemos nuestra la consigna de Fidel: PATRIA O MUERTE. I. ATORRASAGASTI



independentista naizelako, nire botoa herri batasunari

Euskal Herria, independente izango ez bada, ez da izango; izango bada, independente izango da.

Herri arteko elkartasuna, ze gauza ederra den! Elkartasun sentimendu hori, laguntasunaren sentimendurekin bakarrik konpara dezaket. Norbaitetaz "hori laguna dut" esaten duzu, eta bihotza zabaltzen zaizula sentitzen duzu... eta gertu zein urrutiko beste herri batetaz esaten duzu: "Hori ni bezalakoa da, herri hori ere libre izango da", eta pozak argitzen diru begia, mugarik ezak ematen duen askatasuna barruraino sarturik...

Sentimendu horrek ez bait du mugarik. Kurdoak eta miskituak, boskimanoak eta laponiarak... Kateak hautsi behar dituzten herri guztiak gurea bezalakoak bait dira. Zoritxarrez, Estatu espainola eta frantsesa ez dira sentimendu horiekin eginak. Eta gaurregun ere, espainolek eta frantsesek ez dute gureganako sentimendu gororik.

Gu garen Estatuetan —zein gauza triste!— ez dago elkartasunik, eta ez dago, ez guk nahi ez

dugulako (nahi dugu, nahi dugu elkartasuna!), anaiak beharko genituzkeenak etsai moduan dotoz-kigulako baizik...

Ez dago elkartasunik, eta ez dago errespetorik. Inoiz ez da egon errespetorik, eta herri bezala beti gutxietsi gaituzte.

Zein mina, hori ikusirik! Zein mina, konprobatzen dugunean burlatzen ari zaizkigula!

Baina aspaldiko urteotan ez dute halako parrerik egiten... ez diegu utzi parrerik egiten... gurea defendatzeko altxatu garelako! Ditugun armez altxatu búgara, eta ideia garbi batekin: gurea defendatzeko independentzia behar dugu.

Ez bait dago munduan estaturik gabe bere buruaren jabe izan den herririk. Estaturik gabeokak, edo hil dira, edo hil zorian daude, edo, kasurik onenean, ez dira ezer.

Munduan borrokan daudenak bakarrik dira zerbait. Eta menpe bizi direnen borrokaren helburuan, independentzia dago. Independentzia... nola liteke? Nondik hartuko ote genuke hau, nondik hura, eta bestea?

Baina, nondik hartzen dute besteek? Munduko nazio independente guztiak bata bestearengandik hartzen ez al dute?

Independentzia ez da inkomunikazioa. Independentziak esan nahi du beste edozein estaturi "zu hor eta ni hemen" esaten ahal diozula; independentzia sortzailea da, dependentzia da sunsitzen duena.

Gure independentziazetasun honetan intransigente behar dugu. Amorematea erraxa dago, baina politik bizitzea ere, gurean. Baina herri bezala duintasuna lortzea nahi baldin badugu, intransigente behar dugu: estasi.

Gure independentzia honetaz, zenbat kontu atzerriko intelektual zenbaitek! Orain "romantiko" ere ez, orain "integrata" omen gara, baina ez batere "zientifiko"... Ez garelako zientifiko? Eta zer? Zientziak askatu behar ote gaitu? Ez: historia gizon-emakumeek egiten dute, herriek egiten dute, eta herriek libre nahi badute, izan egiten dira.

Ni independentista naiz, "zaplak bat" nahi dut, eta hori defendatzen duten bakarrari, Herri Batasunari emanen diot nire botoa.

ERBI

carta abierta a manuel gonzález

Estimado Manolo: Aunque la mayoría de los que firmamos esta carta no te conocemos personalmente, te la escribimos para que sepas que algunos compañeros no te olvidamos, y para que sepas ciertas cosas.

El día 17 de febrero se convocó a una asamblea provincial por parte de CCOO para pedir tu inmediata puesta en libertad y para ir a la huelga y mantenernos en ella hasta que te soltasen. Esta asamblea se realizó a pesar de la prohibición del subdelegado de Correos de Bilbao, que nos comunicó que era ilegal y ¿sabes lo que votaron? Pues, continuaron trabajando. No te asustes Manolo y recuérdalo cuando salgas, míralas a la cara y pídeles explicaciones a los que te llaman "compañero" y piensan que "algo habrás hecho" para que te hayan detenido. Míralas a la cara y díles a los compañeros de la UGT que por qué te han abandonado y no se han movido si han hecho nada por tí.

También queremos que sepas, y por eso te escribimos, que bastantes estamos contigo en todo y en todos los momentos. Que sa-

bemos que eres inocente. Que te apoyamos en estos duros momentos en los que además de tu situación carcelaria, con todo lo que eso conlleva, tienes a tu hijo Juan Manuel muy grave en el hospital de Cruces.

También queremos que sepas que tus compañeros de Santurtzi pararon nada más conocer la noticia a pesar de los posibles expedientes que les puedan meter.

Recibe un fuerte abrazo y esperamos verte muy pronto a ti y a tu hijo entre nosotros.

Hasta pronto, Manolo. NUEVE FIRMAS

kontuz!

Fijatu bazarete, oraingo hautskundeetako sondeotetan, gauza bat ageri da: bestetan ez bezala HB nahiko altu jartzen da, EEri baino botu gehiago ezagutzen zaio, eta —hona harrigarriena— gora joko duela ere esan egiten da.

Aurrekoetako sondeotetan bazu-bajuan ipini gituden, eta gaizki ateraz zitzaient, beraz oraingo honetan taktika berriaz ez ote dira saiatzen ariko?

Ez gaitzen lokartu. Agian ez goaz atzera, baina hori gutariko denok botoa emanez bakarrik erakutsiko dugu.

F. LOPEZ